



今月の表紙は、6月17日(小)に行われた荻谷小学校のプール開き当日の授業の写真です。水はまだ冷たいですが、児童たちは、待ちに待った1年ぶりのプールを元氣いっぱい楽しんでいました。

今月の表紙

みんなの 広場

皆さんからのお便りをお待ちしています

〒444-0192 菱池字元林1-1 幸田町役場 広報こうた係
E-mail:kikakujo@town.kota.lg.jp ☎62-1111 (内線344)
FAX63-5139

幸田の民話

「岩堀池のぬし」

菱池

小園池(昔西尾市中島町にあった大きな池)を、村の人たちは、お殿様への年貢米を作るために、だんだんと田んぼや畑にしていきました。

ある年のことでした。村のもんたちが寄り合いを開いて、「もっと田んぼを増やすために、残った池を全部うめちゃうまいか。」と決めました。

その晩のことです。池のそばに住んでいたじいさんのところの戸を、とんとんとたく者がありました。「なんだ今ごろ。今開けますから。」とじいさんが戸を開けると、一人のびしょぬれの侍が立っていました。「お侍様、なんぞ用ですか。こんな夜更けに。」とじいさんが聞くと、「わしは、小園池に住んだる者だが、池がせばあくなって、きゅうくつでならん。その上今度は埋めるっていうことだ。それじゃあわしは死んでしまう。だから隣村の岩堀池へ移りたいと思う。お前の手でわしを広田川に逃がしてもらいたい。」それだけ言うと、侍は消えてしまいました。「そうかあ。そげに困るとるなら助

けてやらにゃあなるめえ。」そう思ったじいさんは朝になると桶を持って池の周りを歩いてみました。すると、葉っぱのかげからじっとじいさんを見ているとじょうを見つけました。「そうか、このどうじょっこがゆんべの侍だったのか。」じいさんはそのどじょうをすくい上げると桶の中に入れて広田川まで運んでいき、放してやりました。すると、あれよあれよという間に大きな魚になって広田川をさかのぼっていきました。

さて、その晩また、とんとんと戸をたく者がありました。じいさんが戸を開けるとゆうべの侍でした。「おかげで、わしは広い所でのんびり暮らせるようになった。お礼にこの樽を持ってきた。これに酒を半分と広田川の水を半分混ぜるとええ。」そういうと侍は消えました。じいさんは、侍に言われたとおりやってみたら、美味しい酒がたかさんでき、じいさんはそれを売って村一番の金持ちになったということです。〔「こうたの民話」より

*内容は要約してあります



【和紙ちぎり絵】

中村 喜代子 さん

みんなの作品展!



【陶芸】

坂口 智子 さん

皆さんの作品を募集します。応募方法はがき裏書きもしくは作品を写真に撮りタイトルと作者名(ペンネーム可)をご記入のうえ、広報こうた係までお送りください(デジカメ写真の場合はメールで!)

今月の記念日

7月14日は「ゼラチンの日」
「ゼリーの日」

「ゼラチン」といえば、ゼリーやグミなどの洋菓子を連想しますが、それ以外にも暮らしのさまざまな場面で活躍するゼラチンの幅広い用途や魅力を知ってもらおうと、日本ゼラチン工業組合が制定しました。ゼラチンがフランス菓子や料理に好んで使われることから、フランスの代表的な記念日である、フランス革命が始まった7月14日が由来になっています。

ゼラチンの起源は、古代エジプトのニカワ製造であるといわれています。ニカワとは天然物を原料とする接着剤で、化学接着剤が発明されるまでさまざまな分野で利用されてきました。

現在でもニカワは、古い弦楽器の接着に使われており、木面の接着では木工ボンドよりも強固といわれています。

そのほか、ゼラチンが使用されているのは、薬のカプセルやハム、ソーセージ、日本酒などに活用されています。

動物のたんぱく質である「コラーゲン」から抽出されるゼラチンは、高血圧や骨粗しょう症の予防、肌の保湿性の維持など、老化や美容にも効果があるといわれており、その注目度はますます高まっています。



青春トークリレー

△△第184走者△△

いわぶち りょうへい
岩瀨 亮柄 さん

芦谷区在住 22歳 大学生
身長 171cm A型

好きなタイプ メリハリのある人
好きな芸能人 水谷 豊

幸田町で生まれ育ってもう22年経つんだなあ！なんかもう、あっとい

う間にという感じがしています。一昨年に成人式の運営委員をさせていただき、とてもいい経験ができてよかったと思っています。今後も幸田町の行事には積極的に参加していきたいと思

います。さて、今年で大学生活を終えるのですが、この4年間もあっとい

う間に過ぎてしまった気がします。大学生の間に一度は一人旅がしたいなあと思っています。わたしは、温泉が好きなので、有名な温泉地などへ行って、心も体もリフレッシュしたいです。



はろーキッズ

掲載写真を印刷してプレゼント。希望者は企画政策課まで。



幸田保育園では、各クラスに3歳・4歳・5歳の子どもが一緒に生活している異年齢保育をしています。異なる年齢の子たちが一緒に散歩に出かけると、5歳児は、小さい子の手をつなぎ、公園や田んぼなどに連れて行ってくれています。また、保育園の生活になかなか慣れず、困っている3歳児の面倒を懸命に見てくれている子もいます。異年齢保育を進めながら、一方で、同年齢での仲間づくりのための活動も設けています。

わんぱく遊ぼう 「某月某日」 〜幸田保育園〜

川遊び！の巻

5月23日、年長児で、ハツピネス・ヒル近くの川へ遊びに行きました。川へ到着すると、子どもたちは一目散に川に入り、ザリガニ、カエル、ヤゴ、メダカなどの小動物を探し始めました。

「先生！来て！来て。カエルを見つけたよ。」と嬉しそうに声を張り上げる子どもたち。そのうち、「ヤゴつかまえた。」「ザリガニの赤ちゃんがいるよ。」子どもたちは、生き物との触れ合いを通して、自然を感じていました。また、「川って、冷たくって気持ちいいね。」と、友達同士で水の掛け合いをしている姿も見られ、思いっきり楽しんで、遊んで



でいました。自然と触れ合ったり、いろいろな友達と関わり合ったりしながら、優しい気持ちをもった子どもに成長していったと欲しさと願っています。

▽最近、海外での災害や先月の岩手・宮城内陸地震と大きな災害が発生しています。梅雨の大雨も心配ですが、秋にかけて台風が心配です。ここ数年、愛知県への被害も大きなものがある、余計に心配です。今だからこそ非常時の持ち出し袋を考えてみましょう。準備済みの場合は、中身の点検をしてみましょう。

デジタルカメラが一般に普及して10数年しか経っていません。この10数年の間にめまぐるしく技術が進歩し、今後も続きそうです。しかし、それを使う人間は、それほど進歩していないように思います。特にわたしは・・・

ちと編集者のひびき

▼広報のカメラは、今年度からCANONのEOS 40Dという一眼デジタルカメラになりました。(今まではEOS 10D) デジタルカメラはフィルムカメラと違って撮る枚数は気にせずに見えます。数うちやあたるとよく言いますが、後でパソコンで見ると悲しくなることが多くあります。普通のコンパクトデジタルカメラで撮ったほうがきれいに撮れることも(泣)・・・